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3 月 25日，世预赛 18强赛，
国足将在主场迎战澳大利亚。3
月23日傍晚，国足在杭州奥体中
心外场进行了抵达杭州后的首
次公开训练，和前一天的全程封
闭训练相比，昨天的训练虽然对
媒体开放了15分钟，但过往例行
的两名球员接受采访的环节却
被取消了。据了解，国足是想在
尽可能减少干扰的情况下，低调
备战本场比赛。

本场和澳大利亚的比赛，国
足无疑完全处于下风。一方面，
是上一场比赛后有四名球员将
因为伤病和停赛无法出场，同
时，澳大利亚刚刚主场5:1大胜
印尼，显示出相当不错的状态，

因此国足的低调不难理解。
最近两天的训练，对于主帅

伊万来说比较重要的任务，就是
先找出四名因为伤病和停赛无
法出场的球员的代替者，其中，
中卫韩鹏飞和右后卫杨泽翔上
一场替补出场表现不俗，将顶替
蒋光太和高准翼。

23日晚间的训练中，伊万将
球员分为了两批，没有穿背心的
球员阵容和主力阵容高度疑
似。这11名球员分别是后防线
李磊、韩鹏飞、蒋圣龙、杨泽翔，
中场黄政宇、徐皓阳、谢文能、韦
世豪，攻击手张玉宁、曹永竞、刘
诚宇。

据澎湃新闻

在 22日进行的女子职业网
球协会（WTA）1000迈阿密站第
三轮中，中国选手郑钦文以6:1、
7:6 击败美国选手汤森德，时隔
两年再度进入该赛事16强，追平
个人赛会最佳战绩。

郑钦文用 77分钟赢下了本
场比赛，首盘仅耗时20多分钟。
但第二盘比赛，她被拖入了“抢
七”环节。她赛后表示：“开局我

打得很顺利，但后来对手表现越
来越好。她的发球很强劲。我
们在第二盘僵持，谁都没能破
发，比赛并不好打。但最终我还
是拿到了‘抢七’以及比赛的胜
利。我很满意自己今天的发球，
但这也是我仍在提升的地方，我
要试着变得更有侵略性。”

下一轮，郑钦文将迎战另一
位美国选手克鲁格。 据新华社

毕业后求职受挫，尝试
做游戏直播

3 月 20日下午，现代快报记者
在通州区东社镇的一栋民宅内见到
了葛文浩。2003 年出生的他身上
洋溢着青春的气息，虽然可以看出
明显的身体不协调，但他衣着干净
整洁，交谈起来也条理清晰，散发着
一股年轻人的韧劲儿。

“他是因为出生时脑部缺氧，变
成了脑瘫患者。他从小就调皮好
动，但七岁之前都只会在地上爬，后
来才慢慢学会了走路。”葛文浩的妈
妈告诉现代快报记者。在妈妈的陪
伴下，他开始就读特殊教育学校，后
来在南通特殊教育中心学习计算机
专业，掌握了平面设计相关技能。

2021年从学校毕业后，现实给

了这个出身农村的残疾青年一次沉
重的打击。“当时我想尽快减轻家里
的负担，到处去求职应聘，但基本都
石沉大海，让我消沉了很久。”葛文
浩说，“受到打击后，我很长时间都
没有勇气再出门去找工作。”

“宅”在家里一段时间后，葛文
浩开始思考自己人生的出路，机缘
巧合下兴起了做游戏直播的念头。

“我上学时最开始玩的是CF（即游
戏‘穿越火线’），玩游戏是我最大的
爱好，正好直播行业兴旺，我想能不
能也来试试看，当时选择的游戏是
CS（即游戏‘反恐精英’）。”葛文浩
说。

游戏技术高超，有人质
疑他“开外挂”

在农村，游戏直播这个行业显

得有些格格不入，葛文浩的妈妈也
有着担忧。“一个是担心他的身体能
不能吃得消，一个是担心遭到别人
的非议，很多人会觉得这个工作是
不务正业。”但她最终还是被儿子说
服，并给了儿子发展提供“硬件支
持”——花费六千元，给葛文浩买了
一台台式机。

因为不想靠自己的身体残疾
“卖惨”博关注，葛文浩最开始是不
露脸直播的，直播间显示的只有CS
游戏画面。三个月下来，直播间一
直人数寥寥，但他依然坚持每晚准
时上播，从没有过放弃的念头。后
来在工会老板的帮助下，葛文浩的
直播间受到越来越多人的关注，屏
幕上开始有人跟他互动交流。

虽然直播间“小火”了一把，但
葛文浩也开始引起网友的质疑。有
网友得知他的情况后觉得不可思

议，认为能打出这么高水平技术的
玩家已经到了“路人王”级别，不可
能是脑瘫患者，甚至有人觉得是“开
外挂”，或者屏幕后有人“代打”配
合。为了自证清白，葛文浩选择开
始用手机全程露脸直播。

克服手抖，他在手腕绑
10斤哑铃片练习

能打出一次次漂亮的成绩，葛
文浩在背后付出了常人看不见的努
力。在他的家里，摆放着不同重量
的哑铃片，他前期都是靠着手腕绑
哑铃片来克服手抖的。“我打游戏有
两个障碍，一个是手抖，一个是头部
歪斜，这要靠一次次训练来克服。”
葛文浩告诉现代快报记者，他最开
始使用的是水杯，但感觉没有明显
效果，后来改用哑铃片，重量也是一
片片往上加，到最后使用的哑铃片
加起来有10斤重。

“当时练习的游戏时长差不多
在3000个小时，慢慢形成了肌肉记
忆，现在我打游戏不再需要靠绑哑
铃片了。医生知道我的行为后很吃
惊，直接问我‘你的手还要不要了’，
但我知道任何目标的完成都要付出
代价。”葛文浩说，直到现在手腕还
会经常酸痛，但他觉得很值得，起码
能慢慢开始自食其力了。

他的故事被越来越多人知晓，
直播间的人气也慢慢积累起来。到
现在，他的直播间“CSGO-汤米呦”
粉丝量已经突破 10万人。他保持
着每天晚上八九点上播、凌晨三四
点下播的规律，每天直播时间近 8
个小时。下播后，他还要忙着剪辑
直播时的录屏并发布，每天的工作
强度和压力都很大。

现实版《小小的我》，希
望鼓舞更多残疾人

去年年底，易烊千玺在电影《小
小的我》中饰演脑瘫患者“刘春和”，
故事主题是亲情和奋斗。而葛文浩
的经历，仿佛是这部电影的现实版，
这部电影也引发了他的共鸣。

在葛文浩的人生里，亲情是支
撑他坚持下来的最大动力。上学时
看到妈妈每天因为工作和家务忙得
团团转，葛文浩就开始观察做饭的
步骤，自己一个人偷偷练习。“当时
大概十六七岁，因为手抖拿不稳锅
铲，一开始经常失败，还把手上烫了
个大包。”葛文浩说，他希望能让妈
妈回家时吃上现成的饭菜，而他的
这个梦想也在努力下实现了。

从学校毕业后开启游戏直播事
业，也是妈妈给了他经济和感情上的
双重支持。为了让妈妈打消对这份
工作的疑虑，葛文浩在直播间赚到钱
后，第一时间把妈妈给他买电脑的钱
还上了。“主要是想让妈妈安心，知道
我能自己赚钱了。”葛文浩告诉现代
快报记者，后来他自己攒了点积蓄，
开始慢慢更换电脑配件。虽然现在
收入还不是太稳定，但一个月收到的
直播打赏基本可以养活自己。

在这几年的直播生涯里，葛文
浩也收获了许多感动。“经常有人跟
我留言互动，还有人进直播间直接
给我刷个礼物说句‘加油’。”

虽然身有残疾，但他的内心非
常坚定，充满向上的力量。“我坚持
做直播还有一个目的，就是希望能
有更多和我一样的残疾人受到鼓
舞，愿意多给自己一次机会，多去尝
试人生的可能性。”葛文浩说。

世预赛将战澳大利亚

国足主力阵容浮出水面

郑钦文晋级迈阿密站女单16强

现实版《小小的我》

00后脑瘫小伙成网红主播
家住南通市通州区的葛文浩

（网名“汤米”）是一名脑瘫患者，虽
然身体有残疾，但是一直自强不
息。他在中学就自学了炒菜，毕业
后也不想过度依靠父母，希望能靠
着自己的双手吃饭。他找过工作，
却频遭冷遇，机缘巧合之下，葛文
浩尝试做起了电竞主播。用哑铃
吊着手腕练习、走出家门体验大草
原的风情……他的精神感染了许
多网友，也让他收获了很多粉丝。
“希望跟我一样的残疾人可以从中
受到一点鼓励，愿意多给自己一次
机会。”葛文浩说。

现代快报/现代+记者严君臣/文 花宇/摄
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在南京打破全国纪录，吴艳妮泪洒赛场：

8秒01，现在全国纪录是我吴艳妮的

吴艳妮打破尘封11年的全国纪录，赛后泪洒赛场 现代快报/现代+记者 顾炜 刘畅 摄

葛文浩的精神感染了许多网友

3月23日晚，2025南京世界田
联室内锦标赛继续举行，在女子60
米栏半决赛中，吴艳妮虽然遗憾未
能进入决赛，但以8秒01的成绩打
破全国纪录，泪洒赛场。此前，女
子室内60米栏全国纪录由吴水娇
在2014年创造，成绩为8秒02，已
经尘封了11年。

赛后，吴艳妮在接受媒体采访
时回应泪洒赛场，“对，很激动，其实
我已经有这样一个实力了，但能达
到这样的成绩，对我来说还是让自
己更加有自信心。”在吴艳妮看来，
这是对她自己的一种肯定，也是对
教练员和她的团队付出的肯定。她
自信满满地说：“我就是告诉你们，
现在国家纪录是我吴艳妮的！”

本次比赛，吴艳妮是持外卡参
赛，两次刷新个人最好成绩，还打
破了全国纪录，“很感谢国家给我

参赛的机会，让我在这么大的一个
舞台上去展现自己的实力，也告诉
别人我吴艳妮是有实力的。”

当天，吴艳妮不仅以一袭阿丽
塔战斗天使的短发出战，还化上了
阿丽塔电影里的妆容，她表示，赛
前她的目标就是突破全国纪录：

“其实我有目标的，想去突破全国
纪录。大家应该都看过《阿丽塔：
战斗天使》那个电影，我觉得阿丽
塔给我们传递的是坚持和永不放
弃的精神，也象征着在逆境中不断
地去蜕变，不断地去成长，不断地
去进步。所以我觉得这是体育精
神，我也想向阿丽塔学习，在每一
场大赛，每一场国际比赛，或者是
每一场全国比赛上，去寻找自己的
25号底片。”

从去年开始，吴艳妮的PB（个
人最好成绩）就一直在升，其间，也

受到了一些网友的质疑，对此她表
示：“我觉得能做的就是去想我自
己的（状态），不理会其他人。”接下
来，吴艳妮表示她在室内 60米栏
上的目标是突破8秒，再次提升自
己的全国纪录，而在室外赛的100
米栏上，期望突破12秒。

在南京两破 PB，打破全国纪
录，有网友评论“南京是吴艳妮的
福地”。在谈到南京的赛事组织和
赛场氛围时，吴艳妮点赞说：“非常
好，我真的词穷了，真的是非常非
常好。”在她看来，8秒01的成绩不
仅是她自己的，“是我的教练团队、
来现场给我加油的观众粉丝们，以
及在背后默默付出的工作人员们，
还有你们所有来到现场的记者，我
觉得都有你们的一份力，所以能突
破全国纪录，再次感谢你们。”

现代快报/现代+记者 王卫


